

# Con el poeta José Ángel Cuevas como protagonista se celebra el Día del Libro

**LITERATURA.** Realizará cuatro actividades entre viernes y sábado en Valparaíso y Viña del Mar. Otras comunas también tienen programadas sus actividades.

Flor Arbulú  
[flarbulu@encuentro.cl](mailto:flarbulu@encuentro.cl)

**C**omo cada 23 de abril, ese sábado se celebrará el Día Internacional del Libro. Pero a nivel local, las actividades comenzarán el viernes con una extensa jornada en el Centro de Extensión Centro del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio. "Estamos en proceso de reabrir las puertas de Cenes, luego de haber estado el espacio cerrado prácticamente por dos o tres años. En este contexto, nos parece que el Día del Libro es una bonita celebración para juntar en un mismo espacio a la ciudadanía, al mundo de la palabra y el mundo del libro y la lectura", comentó Manuel Guerra, coordinador del Centro.

Todo comenzará a las 11.30 horas con "Tierra de Lecturas", la cual se extenderá hasta las 18 horas. Durante todo el día se estarán regalando libros para las personas que se animen a participar del micrófono abierto. Para esto, se han seleccionado una serie de publicaciones que son parte de la biblioteca que tiene Cenes.

La actividad, además, contará con la presencia de dos escritores. Al mediodía será el turno de Libertad Manque, poeta y educadora tradicional mapuche; y a las 17 horas el de José Ángel Cuevas, poeta santiaguino de la generación del 80, cuya obra es esencialmente urbana, de desnudos, donde resalta la indefinición del individuo respecto a la automatización de la sociedad.

#### MÚLTIPLES ACTIVIDADES

La presencia de José Ángel Cuevas es una gestión de la Editorial Universidad de Valparaíso, que publicó la antología "ex-chile". Ernesto Pfeiffer, director del sello y quien será el encargado de presentar al poeta en su actividad del viernes, aseguró que "Cenes es un espacio de encuentro. Constantemente hemos estado realizando actividades en conjunto. Me parece que el libro y la lectura deben ser protagonistas en estos tiempos instantaneos y de incertidumbre. Los libros nos permiten ensanchar la imaginación, reflexionar y crecer".

No será la única actividad que realizará Cuevas en la ciudad, pues al día siguiente (02.30 horas) tiene programado una firma de libros en la librería del Fondo de Cultura Económica Manuel Rojas, ubicada a un costado del Palacio Baburizza a



LECTURA POÉTICA, FIRMA DE LIBROS Y ENCUENTROS CON VECINOS ES PARTE DE LA AGENDA DEL AUTOR.

la salida del ascensor El Peral. En la ocasión también hará lectura de poemas y se encontrará con sus lectores.

"Estamos muy contentos que nuestro primer evento en nuestra librería sea el maestro Cuevas, al cual admiramos mucho. Y nos emociona también empezar a vincularnos con la Universidad de Valparaíso y su precisa editorial. Ojalá sea la primera de muchas", sostuvo Rafael López, director del Fondo de Cultura Económica Chile.

Durante el tarde, el poeta también tendrá un encuentro con vecinas y vecinos del Cen-

tro Comunitario de Rodelillo, ocasión en que se regalarán libros de la Editorial Universidad de Valparaíso y del Fondo de Cultura Económica.

José Ángel Cuevas, asimismo, también es uno de los confirmados para el Primer Festival de Poesía de Viña del Mar, que se realizará este viernes también como parte de las actividades organizadas por el Departamento de Cultura del municipio de la Ciudad Jardín en el marco de la celebración del Mes del Libro.

La actividad desarrollará en el Museo de Artes Decorativas - Palacio Riquelme, entre las 16 y 20

horas. Además de Cuevas, estarán presentes autores como Carmen Ferreira, Verónica Zombeck, Eugenia Brito, Alejandra Bustamante, Teresa Calderón, Juan Cameron, Thomas Harris, Manuel Silva, Sergio Madrid, Gladys González y Hernán Miranda.

Siguiendo con la programación del mismo recinto, el sábado 23 está fijada la presentación de "Método para encantar serpientes", de Rodrigo Martínez, licenciado en literatura y perito diario, quien estará desde el mediodía en la Sala Aldo Francia del Museo Palacio Riquelme.

A su vez, el Programa Co-



TERESA CALDERÓN ESTARÁ EN EL PRIMER FESTIVAL DE POESÍA DE VIÑA.

#### La oferta de Teatroamiltv

Como una forma de sumarse a las celebraciones por el Día del Libro, la Fundación Teatro a Mil pondrá a disposición del público, de manera gratuita, una colección de adaptaciones teatrales de The Royal Shakespeare Company. Es así como se podrán ver los títulos "Richard III", "Measure for Measure", "Macbeth" y "Twelfth Night" entre el sábado y domingo.

Para las y los suscriptores de la plataforma, a su vez, entre el 23 de abril y el 23 de mayo estará disponible "King Lear", una producción del Contemporary Legend Theatre, dirigida e interpretada por el taiwanés Wu Hsing Kuo.

visitante de 10 a 18 horas, y contará con venta y exposición de libros de editoriales regionales y nacionales. En la misma comuna, el sábado 23 (18 horas) está fijada actividad llamada "Letras naveguen", en la que la comunidad podrá participar de variadas lecturas poéticas a bordo de una lancha que recorrerá la bahía junto a 12 vates provenientes del Litoral de los Poetas.

También el sábado 23 (19 horas) en el Teatro Municipal Juan Bustos Ramírez de Quilpué se presentará el grupo de punk Ocho Bolaz, el cual realizará un homenaje a Pablo de Rokha con la interpretación del disco "Genio & Figura", que consiste en musicalizaciones de poemas escritos por el autor nacional.

En esta comuna también se llevará a cabo entre mañana y el sábado la Feria del Libro, ya decimocuarta versión se fusionará con la Feria del Libro Usado que se está desarrollando hace cuatro años en la ciudad. La actividad se realizará en la plaza Eugenio Rengifo, y según comió Marjorie Mardones, de la Dirección de Cultura de Quilpué, la actividad "va estar acompañada de teatro, música, talleres, exhibición de ajedrez entre otras cosas, y habrá intervenciones callejeras".

La celebración del libro no se agota el 23, pues el 28 al mediodía está fijado el lanzamiento de una nueva edición del concurso de autobiografías "Confieso que he vivido 2012". Las actividades, por parte de la Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, finalizarán el sábado 30 de abril a las 16 horas con la exposición de un gran boceto realizado por la comunidad de cerro Costillera, inspirado en el libro de Luis Sepúlveda "La historia una gaviota y el gato que le enseñó volar". Este himo tendrá lugar en los jardines del ex Museo Lord Cochrane y será acompañado por las lecturas en voz alta de María Izquierdo, Elvira López y Cristián Molina.

## Con el poeta José Ángel Cuevas como protagonista se celebra el Día del Libro [artículo] Flor Arbulú

**AUTORÍA**

Arbulu, Flor

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2022

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Con el poeta José Ángel Cuevas como protagonista se celebra el Día del Libro [artículo] Flor Arbulú

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)